



# Perros de 10.000 euros detectan la hipoglucemia

La Fundación Bocalán entrena canes que actúan como alertas médicas de apoyo a personas con diabetes

JORGE LAMAS  
VIGO / LA VOZ

Los perros de la Fundación Bocalán son más rápidos que los glucómetros en detectar una hipoglucemia, el shock insulínico que puede provocar la pérdida del conocimiento a un diabético. Tras un meticuloso entrenamiento, estos canes están preparados para actuar como alertas médicas, capaces de detectar y avisar a una persona de la hipoglucemia en sus primeros momentos, es decir, cuando se pueden tomar todavía medidas correctoras.

Andrea López Bosch, representante de Fundación Bocalán, explicó ayer a los participantes en Vigo en el Congreso Internacional de Diabetes, los por-

## DIABÉTICOS EN ESPAÑA

### 2,5 MILLONES

#### Hipoglucemia

Es una concentración de glucosa en la sangre anormalmente baja, inferior a 50-60 mg por 100 ml. Se suele dar en pacientes con diabetes mellitus en tratamiento con insulina. Se asocia con alteraciones o pérdida del conocimiento.

menores de este proyecto premiado por Cepsa con la placa honorífica al valor social. «No sabemos exactamente qué componentes huelen», afirmó. Los perros sometidos a este entrenamiento tienen que ser cachorros, no de una raza en concreto. Durante varios meses, los ani-

males son entrenados en la detección, primero, de botes con muestras en gasas de alientos y salivas de una persona diabética. Posteriormente, se trasladan los botes a personas y finalmente, se entrega el perro, que seguirá siendo controlado por los entrenadores de la fundación. «Los perros cuestan un mínimo de 10.000 euros», afirma Andrea López. Señala que la diabetes no está considerada en España como una incapacidad, por lo que no tiene ayudas públicas. «La fundación se hace cargo del 60 % de los costes del animal y el entrenamiento, mientras que el paciente asume el resto», añade.

La persona interesada en contar con esta ayuda debe presentar su solicitud en la fundación.